

28 mars

N°4

ALSACE

Journal numérique du District d'Alsace

Foot



À LA UNE
LAFA City Tour
C'est reparti !



DECO PEINT



Édition 2018

Stages de Foot LAFAcademy

Vivre sa passion, partager des émotions !

INSCRIPTIONS
EN LIGNE SUR

www.lafacademy.fr



MUTZIG

Mutzig

Pour filles de 8 à 15 ans

Pension complète - 305 €

9 au 13.07.2018

16 au 20.07.2018

- Réservé aux filles
- Encadrement 100% féminin
- Football, Futsal, piscine, animations...



Contact :

lafacademy@lafa.fff.fr

03 88 27 98 62

Carola

CASAL SPORT
La passion du Football

hummel

Crédit Mutuel
La banque à qui parler
www.creditmutuel.fr

EUROPA PARK
PARC DE LOISIRS & RESORT

VITE Dit

CNDS

Axée autour de quatre priorités, la campagne 2018 du Centre national pour le développement du sport est ouverte depuis le 19 mars. Les clubs ont jusqu'au 30 avril 2018 pour réaliser leur demande de subvention. **+ d'infos...**



Challenge du Bénévolat

Récompensant durant la saison dix clubs issus de chaque territoire pour l'investissement sans faille de leurs bénévoles, le challenge du bénévolat - Blanc du Nil faisait escale samedi 17 mars dans deux clubs alsaciens. Dans le Bas-Rhin, l'AS Reichstett a été primée pour le territoire CUS pendant que dans le Haut-Rhin, c'est l'AS Andolsheim, club du territoire Grand Pays de Colmar qui recevait cette récompense...



Festival Foot U13 et U13F

Les dates et lieux des finales du District du Festival Foot U13 et U13F sont désormais connus. La finale masculine se déroulera le dimanche 8 avril à Geispolsheim, une semaine avant celle des féminines qui se jouera à Oberhergheim le dimanche 15 avril.



Coupe de France

C'est la nouveauté de la saison. Le 1er tour se jouant dès le mois de juin cette année, les clubs sont invités à s'inscrire dès à présent pour l'édition 2018/2019 de la Coupe de France (photo Pierre Bougeois/fff.fr). **+ d'informations sur le site de la Ligue Grand Est de Football...**



Réunions de territoire Ouest et H3V

Depuis le début de la saison, le District d'Alsace rencontre ses clubs pour échanger autour de la thématique du bénévolat à travers dix réunions de territoire. La 8e et la 9e d'entre elles se sont respectivement déroulées le 20 mars et 23 mars à Phalsbourg et Munchhouse. **Découvrez le point d'étape de René Marbach**, président du District d'Alsace après la soirée réalisée dans le territoire Hardt 3 vallées.



AGENDA DE LA Quinzaine

Du lundi 26 au jeudi 29 mars

- Formation CFF3 à Strasbourg

Du lundi 26 au samedi 31 mars :

- Formation CFF1 à Wittersdorf

Vendredi 6 et samedi 7 avril :

- Formation « Entraînement du gardien de but » Module initiation à Sausheim

Mardi 3 avril :

- Fin du Défi Piles 2018

Mercredi 4 avril :

- Festival des territoires U13

Dimanche 8 avril :

- Finale du District Festival Foot U13 Pitch à Geispolsheim

Mercredi 11 avril :

- Journée découverte U12
- 1er tour Challenge Gaëtane Thiney
- 1ère étape LAFA City Tour à Haguenau

Lafa City Tour, 2^e saison en approche

Lancée la saison dernière, l'opération Lafa City Tour sera reconduite cette année sur huit sites entre le 11 avril et le 4 mai. Tournée des city-stades alsaciens, cette action éducative et sportive s'adresse à un public mixte, âgé de 9 à 13 ans, en partenariat avec les clubs et les acteurs de l'animation sociale des quartiers des agglomérations alsaciennes. Explications...



Après une première édition pleine de promesses, le Lafa City Tour revient cette saison avec huit étapes réparties sur tout le territoire du District d'Alsace (photo lafa.fff.fr).

C'est reparti ! Fort d'une première édition réussie en 2017, le Lafa City Tour revient à compter du 11 avril avec le lancement de la première des huit étapes, programmée sur le city-stade du quartier des Pins à Haguenau. « La saison passée, plus de 200 enfants, garçons et filles, ont pu participer à cette opération autour de six sites avec d'excellentes retombées pour les clubs relais, » introduit Nourredine Ait Mouloud, conseiller technique sportif au sein de la Ligue Grand Est de Football. Opération à caractère social, éducatif et sportif, le Lafa City Tour est un projet dédié à la jeunesse de quartiers prioritaires de la ville. Dispositif au service de la cohésion sociale et du mieux-vivre ensemble, la tournée des city-stades alsaciens concourt à un triple objectif. « Le premier objectif est

de permettre la pratique du football dans un environnement qualifié de « difficile » à des jeunes âgés de 9 à 13 ans licenciés ou non dans des clubs de football, » développe le référent de l'action.

Clubs supports

Organisées en partenariat avec un ou deux clubs supports résidant à proximité des city-stades sur les différentes étapes de l'opération, ces temps sportifs et festifs ont pour mission de favoriser les liens entre les pratiquants et les clubs. « Nous avons souhaité associer les clubs de futsal et/ou de football des environs afin de les accompagner et de les soutenir dans le développement et la structuration de leur école

de football, qu'elle soit spécifique futsal ou classique, » poursuit le technicien alsacien. Opérations gagnant-gagnant, ces séances sportives sur espace réduit offrent aux jeunes, par le jeu des mises en relation, la possibilité de passer d'une pratique sportive auto-organisée à une pratique encadrée et structurée dans un club. Une source de progrès et d'épanouissement certaine pour l'enfant. Passerelle souhaitée entre les clubs et les pratiquants, le Lafa City Tour rassemble à grande échelle, la collaboration avec les centres socio-culturels et les associations des quartiers concernés facilitant la connaissance de l'autre et la réalisation de projets communs entre tous les acteurs.

Lire la suite page 5...

Fidéliser les jeunes filles

La féminisation du football étant en plein essor, ces rassemblements intègrent naturellement un important volet féminin. « Le LAFA City Tour est un événement ouvert à tous. Cette opération doit permettre aux jeunes filles des agglomérations de pouvoir accéder facilement à la pratique du football, » souligne Nourredine Ait Mouloud. Présentes sur les sites, les jeunes filles pourront aisément récupérer toutes les informations concernant l'accessibilité à la pratique du football féminin au sein de l'agglomération, à commencer par les clubs proposant une offre de pratique féminine à proximité de leur lieu de domicile.

Dimension sociale et éducative

Temps d'animations festif autour de la pratique du football sur des espaces réduits, ces demi-journées se déclinent

en plusieurs temps. « Nous proposerons plusieurs ateliers. Pendant que certains enfants joueront des petits matchs à 4 contre 4 sur le city, d'autres participeront à des ateliers de foot freestyle et un atelier sera entièrement dédié au Programme éducatif fédéral, » indique Nourredine Ait Mouloud. La seule pratique du football n'étant pas la finalité de cette opération, cette opération permettra de travailler avec les participants sur les valeurs éducatives et sociales du football autour des six thématiques du PEF. Animé par des jeunes volontaires en service civique, cet atelier éducatif permettra aux enfants de tester leurs connaissances et de confronter leurs points de vue autour de la culture foot, de l'arbitrage, du fair-play, de l'environnement, de l'engagement citoyen et de la santé. Déployées sur huit sites (voir ci-après), ces demi-journées placées sous le signe de la convivialité et du partage démarreront le 11 avril prochain au quartier des Pins de la commune d'Haguenau pour s'achever dans le quartier strasbourgeois de Hautepierre le 4 mai, pendant

les vacances scolaires. Des belles fêtes en perspective...



Sur chaque étape du LAFA City Tour, les enfants participeront à un atelier dédié au Programme éducatif fédéral (photo lafa.fff.fr).

Les étapes du LAFA City Tour 2018 :

- 11 avril : Haguenau
- 18 avril : Strasbourg - Elsau
- 25 avril : Illzach
- 26 avril : Colmar
- 27 avril : Strasbourg - Neuhoef
- 2 mai : Saint-Louis
- 3 mai : Saverne
- 4 mai : Strasbourg - Hautepierre

TOUR DES Stades

SC Schiltigheim



La section cécifoot du SC de Schiltigheim organisait le samedi 17 mars un tournoi amical transfrontalier de cécifoot au centre Urban Soccer de Strasbourg en compagnie des formations suisse de Neuchâtel Xamax et allemande du MTV Stuttgart. **Découvrez les images de la journée...**

FC Baldersheim



Endeuillés par la tragique disparition de leur coéquipier Axel Gaide, emporté par une avalanche en Suisse le 16 mars dernier, les joueurs du FC Baldersheim lui ont rendu un dernier hommage dimanche matin. Une cagnotte, mise en place par des amis des proches des trois victimes haut-rhinoises permettra de financer les importants frais de recherches menés par les autorités suisses. **Faire un don.**

LE COIN DES Éducateurs

Relance protégée : « Les enfants sont rassurés »

Le principe de la relance protégée est entré en application courant mars avec le lancement de la phase printemps chez les Pitchounes/Pitchounettes et les Débutants/Poussines. Educateur des U7 de l'US Oberlauterbach/Eberbach, Arnaud Kahl donne son ressenti sur cette nouvelle règle, mise en place samedi dernier sur le plateau pitchounes organisé par le club. Entretien.



D'un point de vue personnel, comment jugez-vous cette nouvelle règle ?

Arnaud Kahl : « Cette règle est une très bonne chose. Elle permet désormais aux gardiens de relancer proprement et d'éviter la récupération trop rapide et trop haute du ballon par l'adversaire. Au sein de notre catégorie Pitchounes, nous n'avons pas de gardien attiré. Depuis que cette règle existe, les petits sont beaucoup plus rassurés quand on les invite à aller au but. Spontanément, certains se proposent même au poste de gardien. »

Comment a été accueillie cette nouvelle règle au sein du club ?

A.K : « Très bien. Cela faisait un moment que nous cherchions une solution pour faciliter la relance de nos petits gardiens. En début de saison, nous avons téléchargé le Guide interactif du football des enfants qui évoquait déjà cette règle. Nous l'avons donc adaptée sur les plateaux de la phase automne à domicile en mettant en place une zone protégée. Vu que les autres clubs ne connaissaient pas forcément cette règle, nous faisons respecter une zone de 4 à 6 m de profondeur sur toute la

largeur du terrain où le gardien pouvait relancer sans être attaqué. Maintenant qu'elle est généralisée, nous délimitons cette zone protégée sur les 8 mètres de profondeur règlementaires et la largeur du terrain à l'aide de cônes aux niveaux des lignes de touche. »

Comment avez-vous fait passer le message auprès des enfants ?

A.K : « Lors de nos séances d'entraînement, nous leur avons tout simplement expliqué, sous forme jouée, que l'équipe adverse devait sortir de la zone quand le gardien récupérait le ballon. Après deux ou trois démonstrations, c'est déjà enregistré et les enfants sortent automatiquement de la zone dès que le gardien se saisit du ballon. Après, il est important que les arbitres maîtrisent cette règle sur les plateaux. Avec un arbitrage éducatif, la compréhension sera rapide. »

Avez-vous éprouvé des difficultés dans la mise en place de cette nouveauté réglementaire ?

A.K : « Non. Samedi dernier, personne ne paraissait surpris de voir que la

règle avait évolué. Souvent, les incompréhensions sont dues à des problèmes de communication. Nous avons informé les parents en amont en relayant la vidéo explicative sur notre page Facebook et nous avons fait passer le message auprès de nos éducateurs et de nos arbitres qui ont tous pris connaissance du document actualisé sur les lois du jeu. Les éducateurs du club adverse connaissaient également la relance protégée pour l'avoir déjà expérimentée lors du plateau carnaval joué à Soufflenheim début mars. Tout s'est parfaitement bien déroulé ! »

Le principe de la relance protégée en vidéo

Nouvel outil pédagogique facilitant les remises en jeu, la relance protégée est entrée en application en mars. Découvrez la vidéo explicative...



CLUB AS Reichstett le pari de la jeunesse

Lauréate du challenge du Bénévolat Blanc du Nil du mois de mars, l'AS Reichstett s'appuie sur un ancrage du bénévolat et une culture familiale forte pour assurer la pérennité du football dans la commune de l'Eurométropole strasbourgeoise. Rencontre avec Jean-Pierre Bucher, l'emblématique président d'un club tourné vers sa jeunesse.

Association d'une petite ville d'un peu plus de 4000 âmes située à quelques kilomètres au nord de l'agglomération strasbourgeoise, l'AS Reichstett fait partie de ces clubs alsaciens où l'ancrage du bénévolat perdure à travers le temps et permet à plus de 200 licencié(e)s de pratiquer, à proximité de leur domicile, leur activité sportive favorite. Président de l'ASR depuis 2006, Jean-Pierre Bucher illustre cet investissement de tous les instants. « Je suis arrivé au club en 1992 par le biais de mon fils aîné qui commençait le football en débutants, » se souvient-il. Educateur d'équipes de jeunes d'abord puis membre du comité ensuite, l'ancien mécanicien auto aujourd'hui à la retraite a naturellement repris les rênes du club après le retrait de Marcel Beteta, historique président de 1993 à 2006. « Quand Marcel a souhaité passer la main, personne ne s'est bousculé au portillon pour prendre la présidence. J'avais d'abord donné mon accord pour une année de transition et 12 ans plus tard, je suis toujours là, » souligne l'ancien latéral gauche du club voisin du FC Souffelweyersheim.

Une histoire de famille

Epaulé depuis le début de l'aventure en 2006 par sa femme Marie-Claude, secrétaire du club, Jean-Pierre Bucher s'est progressivement entouré de personnes de confiance. « Au départ, nous avons



L'AS Reichstett a reçu des mains de François Marcadé, animateur du territoire CUS, le challenge du Bénévolat – Blanc du Nil du mois de mars à l'occasion de son loto Bingo du 17 mars dernier.

eu un peu de mal à refonder un comité car beaucoup d'anciens ont arrêté petit à petit. Mais nous avons progressivement réussi à intégrer des jeunes dans le comité. C'est une réelle plus-value car ils viennent avec d'autres idées et une autre vision. » Forte de son association intergénérationnelle, l'AS Reichstett peut aujourd'hui s'appuyer sur un comité de 18 personnes et une trentaine de bénévoles actifs animés par un projet commun. Un projet ou plutôt une politique axée depuis de nombreuses années autour de la formation des jeunes et de la culture club. « Reichstett est un club familial, il faut avant toute chose que les gens s'y sentent bien, » renchérit le président. Preuve de cet enracinement local, plus de 90% de l'effectif de l'équipe fanion a été formé à Reichstett, à commencer par les deux fils de Jean-Pierre Bucher, Sébastien et Philippe.

Miser sur les jeunes

Attaché à cet « esprit de famille », le jeune retraité aux 62 printemps souhaite désormais appuyer le travail de formation, en commençant par la base,

la structuration des écoles de football du club, masculine comme féminine. « Je suis persuadé que la fidélisation des enfants passe par un bon travail au niveau de l'école de foot, une école où ils prennent beaucoup de plaisir à jouer ensemble. » Avec deux équipes de Pitchounes, une formation de Poussines et une d'U11, l'horizon semble dégagé du côté de Reichstett même si des données démographique et structurelle contraignent Jean-Pierre Bucher. « Reichstett est une commune qui perd des habitants. Il y a très peu de projets immobiliers et donc peu de jeunes actifs avec des enfants qui s'installent. Aujourd'hui, si nous n'avions pas de jeunes des alentours, nous n'aurions plus d'équipes. L'autre problématique réside dans nos installations. Nous n'avons pas de terrain synthétique là où la majeure partie de nos voisins en disposent, il est donc plus difficile pour nous d'attirer des jeunes sur un secteur très concurrentiel. » Si le projet de terrain synthétique ne semble pas dans les cartons de la municipalité, la construction prochaine d'un nouveau quartier aux quelques 480 logements devrait permettre à l'AS Reichstett d'envisager sereinement la suite...



city tour

Tu as entre 9 et 13 ans,
tu es un garçon ou une fille, tu es licencié(e) ou non,
**viens participer à un tournoi de foot
(4 contre 4) sur ton city stade**



- **11 avril** : HAGUENAU
Quartier des Pins
- **18 avril** : STRASBOURG
Quartier de l'ELSAU
- **25 avril** : ILLZACH
Quartier de la Doller
- **26 avril** : COLMAR
Quartier Europe
- **27 avril** : STRASBOURG
Quartier du NEUHOF (Ziegelwasser)
- **2 mai** : St LOUIS
Quartier Gare
- **3 mai** : SAVERNE
Quartier les Gravières
- **4 mai** : STRASBOURG
Quartier de HAUTEPIERRE (Gymnase Brigitte)



www.bas-rhin.fr